



AL AIRE LIBRE Y CON EXPOSITORES INTERNACIONALES:

Exitoso seminario sobre Distritos de Innovación en la UdeC

La actividad de cierre del proyecto FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble, iniciativa financiada por el Gobierno Regional de Ñuble y ejecutada por la Universidad de Concepción, reunió a un centenar de personas, entre representantes de la academia, del mundo público, gremios, asociaciones y emprendedores.

UDEC
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: UDEC

En medio de los jardines del campus Chillán de la casa de estudios, se desarrolló el seminario "Distritos de Innovación: Monterrey y Medellín como historias transformadoras" que tuvo como exponentes principales a Ana Lorena González Morales, gerente de distritotec, distrito de innovación impulsado por el Instituto Tecnológico de Monterrey, en México, y a Juan Pablo Ortega Ipuz, experto en innovación, expositor internacional y ex director ejecutivo de Ruta N, el distrito de innovación de Medellín, Colombia. El objetivo era traer a la comunidad local la experiencia de estos lugares que son referentes en innovación y emprendimiento en Latinoamérica.

En su presentación titulada "Distritotec: 10 años de aprendizajes, logros y retos", la expositora mexicana dio a conocer el modelo integral de regeneración urbana y comunitaria que combina innovación, sostenibilidad y participación social y que tiene proyectos concretos como Callejero y estrategias de colaboración multisectorial que han revitalizado el entorno del Campus Monterrey del Tecnológico de Monterrey. Por su parte, el experto colombiano presentó "15 claves de Medellín: lecciones universales para transformar territorios" que permite comprender los factores que contribuyeron al éxito de la transformación en Medellín, pero también identificar cómo esos aprendizajes se pueden aplicar a la realidad de Ñuble. "Lo que pude ver claramente en el evento de hoy, es que hay un ecosistema con ganas, con entusiasmo, que realmente quieren a esta región y que además es multidisciplinario. Tenemos a la universidad, al sector privado, al sector público, a los emprendedores y ese es el caldo de cultivo exacto que requiere una región para dar un gran salto y para acometer un proyecto valioso, importante, transformador como es el Distrito de Innovación de Ñuble", expresó.

En el mismo sentido, el director general de la UdeC Campus Chillán, Dr. Pedro Pablo Rojas García destacó: "Con este proyecto hemos impulsado una iniciativa única que, desde la ciencia, la tecnología y la innovación, buscó diversificar la matriz productiva de nuestra región generando nuevos caminos para el desarrollo.

Indudablemente se requieren los apoyos del Gobierno Regional y de las capacidades que tenemos en nuestra institución para lograr



El director de Desarrollo e Innovación UdeC, Dr. Jorge Carpinelli Pavisich; el director general del Campus UdeC Chillán, Dr. Pedro Pablo Rojas García; los expositores Juan Pablo Ortega Ipuz y Ana Lorena González Morales; el vicerrector de Asuntos Económicos y Administrativos de la UdeC, Dr. Miguel Ángel Quiroga Suazo, y el director del FIC-R Distrito de Innovación de Ñuble y subdirector académico de la UdeC campus Chillán, Dr. Daniel Sandoval Silva.



Ante la numerosa concurrencia, el director del proyecto, Dr. Daniel Sandoval Silva destacó ante la importancia de trabajar de manera colaborativa para llevar adelante un proyecto tan transformador para Ñuble.

aquello. Cuando la sociedad civil, la academia, el sector público y el privado trabajan unidos por un objetivo común; mejorar la calidad de vida de los y las habitantes de Ñuble a través de la innovación, se facilitan este tipo de iniciativas que son disruptivas".

Por su parte, el director del proyecto, Dr. Daniel Sandoval Silva expuso

los principales hallazgos, estudios y actividades de sensibilización y difusión realizados durante estos dos años de trabajo, así también se dio se dio a conocer una propuesta de modelo de negocios y gobernanza para el futuro distrito.

Entre los asistentes estaban actores relevantes del ecosistema, como la director de Corfo Ñuble, Macarena

Dávila Vera, quien manifestó: "Me pareció una excelente instancia para poder mostrar lo que se desarrolló durante el proyecto, visitas y actividades, talleres, seminarios, la recogida de información. Por otro lado, poder conocer ejemplos de otros países sobre cómo se han instalado los distritos de innovación fue un gran acierto, porque da cuenta de que la iniciativa sería algo muy positivo para nuestro territorio, ya que involucra no solamente un aspecto académico, sino que también mostraron cómo habían logrado apalancar recursos, tanto públicos como privados, cómo había impactado el territorio, en el tema urbanístico, las externalidades positivas desde el punto de vista económico y social, cómo esto ayuda a integrar también a la comunidad, además de los tips que entregaron sobre los pasos a seguir para avanzar en esta iniciativa". En tanto, el presidente de Agrupatech Ñuble, Moisés Pulgar comentó: "Los expositores del seminario estuvieron muy bien. Dan cuenta de la realidad latinoamericana, que es hacia donde tenemos que avanzar. Creo que queda un arduo camino por recorrer como región y la universidad como brazo articulador de este proyecto tiene mucho trabajo por delante en base a lo expuesto. Pero lo más importante es que existe el entusiasmo, las ganas, por trabajar en un futuro que todo queremos que sea el mejor".